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ＮＰＯ法人　留学生と語り合う会（RKK）Relationship andKindnessaretheKingsofPeace

　RKKの今後に向けて

　Toward Future of RKK

　NPO法人RKK理事長深水智明

Tomoaki Fukami, Chairman ofRKK （NPO）

(RKK)はこの新年度に設立から

18年目を迎えます｡RKKでは､発足当初に比べ､現状

には留学生の支援ニーズ等やRKKメンバー､取り組み

等の内外共に環境の変化が見られます。

　このような背景を踏まえ、新年度計画を検討するに

当たり、初めて新年度運営懇談会を開催し、中長期的

かつ広い視野で今後の活動について意見交換を行

い､現状の問題点の指摘や多くの前向きなご意見･ご

提案をいただきました。それによって､喜ぴと甲斐もあ

り今後に綾くポラン苧ィア活動を模索する必萎があろう

かと思いました。

　最近は、日本語指導のみならず各種交流にも多くの

留学生が参加されるようになりました。これはひとえ

に、会員皆様の熱意と留学生への特徴ある日本語指

導体制や諸活動によると推察されます。

　これらの活動の特徴を活かＬながら､新年度には現

実の課題に対処し､質的レベルアップを進め､さらに今

後の活動に新しい凰を取り入れながら､可能な範囲で

新しい活動にチャレンジすることが望ましいと考えま

す｡それによって､RKKの目的である国際親善･交流の

ためのボランティア活動がより楽しく､活発に進みます

ことを望みます。そして、２年後にはますます元気で、

設立20周年を迎えられるよう期待します。

お知らせ

●RKK通常総会および懇話会●

　期日:5月５日(木､祝日)

　場所:かながわ県民活動センターR301

　時間:総会　13:00－14:00

　　　　懇話会14:15～16:00

　　　　　テーマ日本文化と私

　This year is the 18th year since RKK was established. The

current envlronment in 皿d out ofRKK has changed since then，

such as the needs of supporting intemational students， RKK

members，oure晋orts and so on.

　Basedonsuch a backdrop， we nrst held the working meeting

柘rancwnscalyeartoconsiderthcannualplan,At thc mccting，

opinions about thc 柘turc activitics 丘om mid-and long‘tcml，

broadcr perspectivcs were exchangcd， and we received

indications ofcurrent problems and a lot ofpositive をedbackas

well.That made me think about the necessity of seeking

voluntcer activities which continue 柘rthe恒ture with Joy and

worth，

　Recent】y，many intemational students have joined not only

Japanese lessons but various events， l suppose this js due to

member's enthusiasm and the characteristic teaching systems

and activities.

　ln this year， utilLzing fbatures ofthese activities， l expect us to

dealwithcurrentprobkmsandraisethequalityofouractivities，

and also it is deslrable to challenge ourselves to the new

activitiesasrnuch as we can while accepting a new wind fiom

noxv on.By doing so， l hope our volunteer activities 柘r

internat沁nalgoodwillandcxchange，which are RKK's purPose，

bccome n!oreenjoyable and active and we will celebrate 20th

anniversary more vigorously two years ]ater。

　　　　　　　　　　　　　　　　　(Translated by Azusa Sugita)

●STAR FESTIVAL at HIRATSUKA ●

　Date: Julygth2016(Sat)12:30-16:30

　Mccting Time ＆Place　　　　　　　　　　図゛1回
　　　12:15 at HiratsukaCitizensActivityCenter

圖

　　　　　For details'clickscanthiscode'　回・

●Early Summer Stron around Ko咄ro Forest ●
Date : June l9, 2016(Sun.)

Meeting:8:50a.m.at Misakiguchi Stn｡KeikyuLine

円acc : Koajiro Forest in Miura-shi， Kanagawa Prcfbcl

For details,clickhere,or scan this code，

and nnd the above event.

Please regjster fbr palljcipation. 謳
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　私白身､60歳を前に定年後の楽しみのために囲碁を

始めました。それまでは、囲碁と言えぱ、中国･韓国。

日本等々東アジア限定で楽しまれているものと勝手に

そ5ぞi　　　　　　　　laじ　aちｌ●ｔ想像していましたが､囲碁を始めた後､ﾈｯﾄでいろいろと

見てみると世界中で打たれていることを知りました｡それ

以降､囲碁を使って伺か国際交流ができないかと考え始

●

●

Ｉ
Ｉ
Ｉ
Ｉ
Ｉ
Ｉ
■
－

目

口

｜

｜

１

１

１

１

１

１

　　　　　文化･フフミリー交流グループ　山口晴夫

めました。

　き4ねんなり　ぶんかｆｌｉｉｌりこiljSI●aul　・t・・・　あ　昨年の夏に、文化･フフミリー交流Ｇのスタッフとお会い

　　　　　ない　　　　　　　　た　●　　もき4して､RKK内に囲碁で交流する会の立ち上げを模索してき

　　　　　こiん　S･た　　　はな　あ　さいLよ　　1･つ
ました。顧間の大田さんとも話し合い、最初に１１月の

　　　１・ｌｔｌりal　　f､LIきa《●aln･t｢･1lllおこな　かLI
RKKフェスティバルで囲碁対局のデモを行い、会を立

　　　　　　　　ぜんてい　　h●･dbl目liいふち上げることを前提にしたチラシを配布Lました。

　ことＬ　　　りiうがく皆いｓｌ四¦；･１　かつどaかいＬ
　今年になって留学生メールリンクに活動開始のチラシを

配布し、会への参加を呼びかけました。幸い、中国から

　　　　　　　　　　　　　さえi･きlil　　　　　がつまっの留学生のLiさんの参加希望をいただき、２月末に

St･い･かいめ　　こ31d●lかいi･い畠い　　　で塵第一回目の囲碁交流会を開催することが出来ました。

　lfんにてん　わたL　　かL･　　よ９ご　　j･世塵　¦まに　現時点では私たちの会は囲碁用語でいう｢布石｣が始

　　　C15塵よ弓　　Ldそiて●　1i●i11411sj･(　ろilZ●くaんIZょ
まった状況です。瑞瑞的には留学生を含めた老若男女

　　　　　　　　ぱＬよc4　　it　　　　　　dfいが囲碁を楽しむ場所を作りたいと思っています。囲碁の経

dlん　　ひ1　　ひき　　　¦こII£じゐ1ろ1ろ　　●zlみ
馥のある人･ない人、留学生･Eﾖ本人等４囲碁に興味の

ある方の参加をお待ちしています。
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Wi welcome Go experienced players，orinexperienced persons

who areinterestedin Go to our meeting･

　The meeting opens as:

　1.Location: Kanagawa Kenmin Center2F ,KANAFAN Stalion

　2.Hours: lpm －5pm (LastSanlrdayofeverymonth)

Formorei�blmation,please mail to . Kesaiiro0822avahoo.co.ip

(Mr.Haruo
一 一

ＹＡＭＡＧＵＣＨＩ）
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：留学生の皆さんへ/For lntemationa1 Students
ミ

Let'sjoin one-to-one Japanese language teaching rxl)gram by volunteers.

　　　　一日常会話(DailyConversation)　･ビジネス会話(BusinessConversation)

　　　　･卒論、レポートの文書指導(WritingJapanese Thesis＆Report)

新聞／書籍等の読解（Reading Newspaper ＆Books）

日本語能力試験（Japanese Language Proficiency Test）

就職活動ﾘob Hunting ・ Entry sheets/lnterviews）

EIUoy visitingplants/】aboratoriesand participatingin various culturalexchanges.

　　　　Contacl : 津田（Tsuda）e-maj】:sakurりudakei＠ybb.nejp
Ｉ　　　　　　ど“｀“t!’ ゛“y｀j??jり゛“?I“:j“゛゜.｀??゜Sy°｀j･lsりp　　　　　　　　l
.　　　　　　Home Page : hltp://homepage3.nifty.com/rkkｿ

・-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-＿-－ -－ -－ -－Ｊ



皿]留学生のたよ刺皿

　　　　　りゆうがくせい　　しゆうかつａｄ・ｉｃａ
　　　　　留学生への就活アドバイス

ｌ・アドバイｘは２わ羞えぱ､｢aともlziくJzﾆと・ある。

　　　　　　　　　　　かりこ弓　かお　　　　　　　　　　｢格好｣「頗｣

　　　　　¦ごll･　L岫1LIくi･つと･弓11りけん回‐門n●ri･･か●格好:日本の就職活動は一見マンネリ化しているよ

うに見える。同一された身だしなみ〔髪型､服装､化粧な

ど〕、面接は同じような質間(自己紹介、志望動機な

　　　　　Li11･つ･1･　　1･9こI　　Cj:んと1a　Dつよ弓ど)。まず就活生らしい｢格好｣から白分を整える必要が

ある。｢外見｣という｢かたち｣から先に入ると、心も何とな

く就活モードのスイッチを押したような感じになる。全員

とi1･Q　　なかにぷん　こ替1･　S　胎ん替りj･んa･かいんL11統一される中、自分の個性を出し､面接官に深い印象を

独されることは大事なﾎﾟｲﾝﾄになる。この個性は外面で

はなく内面にある。

●錐:就活は｢顔｣じやないが､やっぱり｢顔｣だ。｢顔｣じ

ゃないのは｢綺麗｣じやないことだ｡頗のせいで､就活が

うまくいかないことはない｡でも､やっぱり｢鐘｣だと言って

　　　　　　　　　　よ　と　　laたこころきLいるのは、｢錐｣から読み取れる貴方の志、貴方という

人間からだ｡皆、明るくて笑顔の素敵な人がいいに決ま

っていると思い込みがあるが､十人十色で、会社として

は各軸柾を持つ人材を欲しがるので､この｢バランス｣を

考えている。自分の性格を持ち味として、自信をもって

世L｀健t'どろ1‘al°IIIl　　　　　　　　lようね゜正４堂々とアピールすぺきである。貴方の情熱は顔に

も瀋み出ているはずだ｡しかし､初対面の人と会うので、

世界共通語である｢笑顔｣を忘れてはいけない。

　　　　　　　　　｢等身大｣｢心構え｣

・等身大=晶AアピーJﾚ､4、どうｕｔも自分をよく見台

　　　　　　　にli･　かいLゅ　すなI　Lょ3にきもS　すようとする。日本の会社は素直で、正直者が好きだ。

無理して本当の自分を超えてよくみせようとすると､例え

入社できても、後で苦労するのは自分になる｡ありのま

まの自分を受け入れる会社なら､入社した後も､真の自

　　　　　　cよ名いんよこ¦ままこくりつだいかくがいかa･ん
　　　　　　徐智費横浜国立大学大学院(中国)

分で居られる。就活は｢お見合い｣によく例えられる。

結婚前に自分にとって居心地のいい相手を選んだほう

がいい。有名企業は誰でも入りたがるが、目標設定は

知名度だけではなく、自分の能力、才能発揮､性格にあ

った会社をお勧めする。

●jb4禰X:挫折は待っていると最初から自分に言い

聞かせたほうがいい。とんとん拍子に内定まで行く

ej・・　　　L●1かつせLl fM●1　　い屯どにどケースもあるが、就活生の誰でもが一度二度は挫折し

たはずだ。

　　　　　　　　　　ぷき　ま已な
　　　　　　　　　「武器｣｢呪い｣

●武器:就活のために､いくつかの｢武器｣を島につけ

ることをお勧めする｡―つは｢日本語｣。日本の企業で就

　　　　　　　　　　　ひUla9たつ　　　　¦寸g　aこ免職するなら、日本語を日々上達させることを決して怠ら

ないでほしい。二つは｢ニュース｣。就活の間はニュース

　まいiご包・ｈ●１●　　　　　　　かaら　　　やく　たも毎日チェックするようにした¦萱うが必ずいつか役に立

つ。

　まじな　　　　　　ろにん　あ●●うせL･Lゐ　LっllL･●呪い=なんとかなる。魯迅の「阿Ｑ精神｣で失敗し

た自分を慰めたり、季自の｢天の我が材を生ずるや必

　よう畠　　Lん　ゆ　６　　巴ぷんい免わず用有り｣を信じ､行き詰まった自分を労わったりして、

また元気になって頑張れぱいい。

　今にある自分は日々の自分を重ねてきた自分であ

る｡就活の直前で急変身することは難しい｡そこで、

がりこう　I●sli●rL11Lふ4L･ん　　l●･●lflali●｢学校のセミナーや就職支援などのキャリアセンタ４を

最大限に利用すべきである。白分を知って､就活の流れ

に沿って､心身共に動き出せればきっと何とかなると信

じることができる。　　　　　　(原文のまま)

＊注

上記は紙面の都合上､要約版になっております｡全文閲覧をご希望の方(会員)は

就活情報支援委員会スタッフまでご連絡下さい。



¦四朧1就活情報支援委員会丿皿

就活情報支援委員会からのお知らせ

　　　　　　　　　　　　　　　(就活情報支援委員会岩瀬幅男)

2017年4月入社の就活スケジュール
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　2017年４月入社の就活が３月１日にスタートLまＬた。

2017年３月卒業(学部)または修了(大学院)(以下､卒業)お

よび､2016年９月卒業の留学生が主な対象となります｡経

団連(日本経済団体適合会)や大学が取り決めをしている

スケジュールで、多くの日本企業(経団連会員企業1334

社)が現在この日程で進んでいます｡一方､経団連非加入

企業についてはこのスケジュールの制約を受けませんの

で､就活の白由さがあります。

　留学生の多くは大学の就活窓口、友人､就活情報企業

等からの情報によ･コてインターンシップ､企業説明・への

参加などの活動を開始していると思いますが､一方､進路

に対する迷いや、日本の就職制度とスケジュールヘの理

解不足、自身の情報欠如から就活の進め方について不

安を持っている学生も見受けられますので､チューター会

員から気づきの語り合いを進めることも必要かと思われま

す｡個学生に多い秋入学者については卒論/修謐作成と

就活が重なることから､特にスケジュールに留意しておく

ことが望まれます。

　就活情報支援委員会では留学生の就活に開するQ&A

集､RKK留学生の就活事例集､チューター支援事例集ほ

か留学生の就活に関するデータを集積して､会員の皆様

からの相談に応えられる体制を整備していますので､必

要に応じてご利用ください｡これらの情報はWab上でいつ

でも利用できるように現在､準備を進めているところです。

脊一一巻一本･１･千･巻一一奏一率一巻一手４一千４･－●-･一噛

留学生の就活サポートについて

　私がRKKで受け持っている留学生は､中国の男子学生

で現在は横浜国大の大学院修士課程に在学中の朱さん

一人だけです｡朱さんの就活についてのサポーﾄに関連し

て記憶にある事柄をいくつか挙げてみます。

　　日本企業への就職

　先ず比較的早い時期に､ご本人が日本企業での就職を

志望していることが推測できました。（ただしこの時点では

本人はその志望動機を明らかにすることにはややためら

いがあるようでした｡）

　日本語学習については非常に意欲的でした。私の未熟

な説明にも良く耳を傾けてくれました。発音では中国の人

に共通の難点が認められましたのでその矯正につとめま

した｡また、自由会話の時に出た話題をきっかけに日本の

歴史や文化、生活習慣の違いなどをいろいろ紹介しまし

た。（中国の人は日本の歴史を殆どなにも習っていないし

知らないのではないでしょうか｡）

　会社の選定

　就活で会社の選定をする際には､超一流会社という知

名度だけをもとに就活競争をしないようにということも伝え

ました。（本人の専門分野がシステム･エンジニアリング関

(南地区高貝忠宏)

係であること､今年は日本経済の状況が良く会社の求人

が活発であったことから､このことはあまり問題にならなか

ったようでした｡)

　数社のエントリーシートの校正をメールで依頼をうけまし

た｡本人から日頃いろいろな話を聞いていたことで､文字

数制限のあるなかで原文の真意を正しく追切に偉えられ

る校正ができました。

　面接

　就活の面接では､いわゆる｢平常心｣で事に臨むことを

励言しました。自分がよく知らないこと､勉強していないこ

と､出来ないことなどに背伸びをして受け答えをしなくても

良いと。(さらに言えぱ､ふだんから自分がほかの人から１

００パーセント理解されることなど期待出来ないことであ

り､期待すべきでないことも｡)

　本人が最終的に就職する企業を決定して､そのことを報

告するためにわざわざ横浜まで会いに来てくれました｡そ

のとき私は言いました｡｢朱さん、日本企業に就職おめでと

う｡そLて有難う｡｣その翌日上海に帰省する彼を前にして

後日のお祝い会を約しました。

4－
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紅 　　　　ちゆうごくごがくしゆうこうざ　しんにんこうしＲＫＫ中国語学習講座の新任講師として

　　　　　　　　　　　　　　　　　　羊面詰暗のレープ講師這鉦４

　仰ｲ¦｀］好！（皆さんこんにちは口このたぴＲＫＫ

中国語学習講座の新しい担当講師となりまＬた段

毅琳（Duln yilin）と申します。出身は、中国の

山西省で、刀削麺の発祥地として有名なところで

　　　lfんざい　よこ¦ままこ（1Jりlいがく１Ｌｌｌｎｌｌ●ｔｉｌｎか（.S･

す。現在、横浜国立大学都市イノベーション学府

博士課程に在籍しています。

　中国語講座の講師li､以前より経験してみたいと

考えていました。縁あって、2月から当講座の担当

になれて大変うれしく思っています。日本語の会話

がまだ十分できないのですが､皆さんとの交流を

1迦　4ん幽よ弓かき　曾い名ょ5
通して勉強を重ね､成長していきたいと考えてい

ます。いま、皆さんのお名前とお塵を覚えるのに

一生懸命です。また、どのようにｲ云えたら理解し

やすいかを研究しています。皆さんの期待にお応

えできるように頑張りますので､よろしくお麗いい

たします。

　I　　　　　　　　　　　Iid-←－JII■

長
州

　
宍

・.｀･･.･.jヽ゛･.4････････.゛･卜
ぱ9嶋?3ﾚ･‘.゛¨・･･.j‘'゛･･･i脊・･.･‥j¥･

嶽遥に4する留学生の簡芯の誠さを蜃謐

　横浜地区中国学友会の新年会が１月20日に

神奈｣¦¦韓国会館で開催され、RKKからは深水

理事長ほか７人がゲスト参加しました。

　　　　　　　　　　　かん･11･おんどかわ鯉　深水理事長による乾杯の音頭を皮切りに､190人

　　　　　　　　　　　　　いわた∽　こa1J●a　にかゐの参加者による新年を祝う楽しい交流の時間が

ＩＩ・・を　ﾖり　らかL鳴･5　ll・･a1　Uわえんそi
スタートし、撮梓会長のスピーチ、琵琶演奏、

ゲームなどのイベントが次々と行われて一時間半

があっという間に過ぎました。

　この中で､来賓スピーチが就職支援についての

一aL　　　　かい巴よ9　　そ引gん･afi・r　もう
話であったり、会場に就活相談コーナーが殷けられ

て留学生はその場で相談ができたり､また

ｌｌｔ・・ｓｌＳｌｌ　きfaろ僧つめいか1･かん　Ilmlhlllインターンシップや企業説明会に腿するパンフレット

　　　　　　　　　　　　湘南地区岩一幅男

を数団体が置くなどしていて､就活に対する留学生

の関心の高さを実感しました｡参加者は横浜国大生

が最も多かったものの､他の大学からも予想以上に

多くの学生が参加Ｌていましたので多数の留学生と

話ができ､新年会に相応しい大変賑やかで有意義な

時間を過ごしました。

４１．゛･･●．･．ｊ･．･躯．．．．．●．、．．．．４１．゛･・●．･．ｊ‘．●．．、●．、．．．ｊｌ．’‘‘兪．･．ｊ･．●．．．.．番．．．．．．．●．
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日本語の教え方ﾌﾞﾗｯｼｭｱｯﾌﾟ超会

中･上級の学習者に比重をおいて

　　　　３回に亘り開催

２月中旬から３月初旬にかけ､計３回に亘り日本

１語の教え方ブラッシュアップ講習会を開催しまLた。

！雁の上では春でもまだまだ寒さが岐く中､39人の参

l加者があり毎回河島先生の講義に熱心に耳を傾けま

ｉした｡

｜　日本語母語話者には、当たり前すぎて問題になら

１ないことが､外国語として習う立場になって改めて考

！えてみると､実はとても錐しいことが分･ｺたという意見

lが多く聞かれました。

ｉ　秋の講習会が初めて日本語を教える人を主な対象

｜にしているのに比し､ブラッシュアップ講習会は中級･

｜上級の学習者を教える方々に比重をおいて企画して
一

一

－

Ｉ

Ｉ

÷

　　,･●..

　　●　.･.-
　　　■■-.？岬

々●濤･

　　　　　　　　　　　　　南地区古谷清子

います。

　今後さらに充実した講習会にすべく、日頃の留学

生への学習支援で会員の皆さま方が疑問に思ってい

ること､是非学びたいと思っていること等、日本語グ

ループまで､ご意見をお寄せ下されば幸いです。

に和尚
１

・
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｜
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｜
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Ｉ

Ｉ
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｜

｜

｜

｜
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　　　　　　　　　私は、戸塚区役所でパンフレ

　　　　｡‘　　ツトを見て、ＲＫＫのことを知

　　　.i.l　　り｢日本語の教え方鎮座｣を受講

ji

lll

l

L平成27年12月、ＲＫＫに入

　　　　　　　　会LまLた｡現在､大違外国語大

学卒業の呉華章さん、北京出身杜過12さんの二人

の中国人留学生を担当しております。

　奥さんと杜さんは、この４月より横浜国立大学

修士課程に入学します。お二人とも日本語の能力

は高く、新聞記事やNHK NEWS WEBの最新ニュー

スを教材にしたり、杜さんの家族との野沢温泉ス

キー旅行、奥さんの２月17日に行われた入試試

験の苦労話などを中心に勉強しています。杜さん

よりアルバイトをしたいので履歴書の書き方、予

レアポや面接の方法の質問があり、ロールプレイ

ー･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－･－

　　　　　　　　　　　　　　西地区小林勝恵

練習をしました。その結果、ファミリーマートでの

アルバイトが決まりまＬた。日常生活の必要な会話

とＬて、「冒い物の仕方」、「風邪で病院に行く」、「内

科問診票の書き方」などの練習をＬました。４月よ

り修士課程に進まれ､Power Pointで30分の研究発

表の作成があるので添削の依頼があります。

　中上級の指導法について、行き詰っていたとこ

ろ、今回の河島先生の「日本語の教え方ブラッシュ

アップ講習会」は、大変役に立ちまして感謝してお

ります。特に、「読解力（精読）」は、レポート・論

文の添削と関係があり、「音読をさせない」「語彙リ

ストを用意する」など参考になりました、日本語の

知識・能力を継続して高める必要性を痛感しまし

た。楽しく続けて行きたいと思います。

6－
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わたし　にほんごしどう
私の日本語指導

　Ｔｕｔａｒ　　　　　　　　　　たのチューターは､ちょっとしんどいが楽しい！

【留学生との出会い】

　ある日、コーディネートご担当の津田さんから声をかけ

ていただきました｡｢小村さんにぴったりの留学生がいる

　　　　　　　　　　　こ　　　　　　こ∽　p1｢I個■
のよ～｡ホントにいい子なの！｣と､わりと好みのフレーズ

に､思わず｢オーケーです！｣と答えてじまいました｡(笑)

　き｢SIふく　わか●sa
【希望に崩らむ若者を見た】

　ご紹介いただいたの1r艶子腫(バウ･シヤク)″さんと

　　老いねん　　よこ11まこ(Uつｰいが(　L咄ILilん●●う老い　　らいに咆
いう青年です｡横浜国立大学の修士研究生とＬて来日し

ました。彼は日本にあこがれ、建築学専攻で、曝研吾氏

の建築が好きとのことでした。｢東大の限研吾教授の所

に行きたいです！｣と打ち朋けられた時は､ぴっくりし､｢津

田さん､｣‘ホントにいい子I'だけど、凄すぎ～！｣と心の中

でつぷやいたものでした。

　L●1いちどたL･曹つにか£
【逓に一度の大切な時間】

　きいLa　き・Ｌ　Ｓｌ　ｌ・ｌｎｔ　　　凹・¦¦　てんき4
　最初は雑誌の記永で､プリント作成をし､メールの添削

西地区

なが　¦!ll£Cん　ことぱづか　おL　　　　　　唐よaきLi等で、日本人ぽい言葉使いを教えました｡また大学教材

　　よ　と　　もん一い　　　　に●ILちょigん　胎ん僧つの読み解き､NI問題などをこなし、入試直前は､面接の

も●れんL●う　　　　　か託Lll1くかくにり　　わizL模擬練習です｡いずれも彼の習得は確実でした。私は

赳どろ　　　　●たく　　りま　11く　　ぱ1･島たま
驚くばかり一一。帰宅して､妻に｢價のIO倍は頭がいいよ

ー！いや1(X)倍かな‥｣なんて話をしました。

　1もよろこ【共に喜べるって、イイ！】

　であ　　　いちねん　を　ぷＣねが　li　出会ってから一年が経ち、無事願いを果たし、隈研吾

教授のもとで、日々を過ご

しています｡私は巣立った

子供を見守るような気分

です｡こんな楽しいチュー

ターの役目をくださった

　　　　ａ｡‾かんL●　　:'皿　　:･皿

RKKの皆様に感謝いたし　握研吾氏設計¦=よる美緬館

ます。

★●★●★●★●★●★●★●★●★

尚尚
日本語をもっと上達させたい

フェリス女学院大学ブラホワーヴェロニカ（スロバキア）

　2015年９月１日に日本に着い

　　　　　　く　まえしんはいた。日本に来る前に心配していたこ

とがあった。「日本語が上手じゃな

いから友達ができない」とか、「日

本人は私のことが好きじゃない」と

　　　　　　ぶんかmannerか、「日本の文化やマナーがちゃん

と知らないせいで錐かを怒らせる｣とか､このような心配が

多数あった。

　しかし｡私が心配したのと遂に暖かく歓迎された､すぐ

に数人の友達が出棄て、先生たちにも知り合いが出来

た｡私の日本語が文法的に正しくなかった時、言葉を間

違ってしまった時､その方々いつも理解してくださ･ｺた｡マ

ナーを守らなかった際､我慢して怒らずに｢これはだめ｣と

　　　　　　い　　　　　咄さ　fつめいか、「これは言わないよ」とか､優しく説明してくださった。

　　　　　　　　　　　　　　　　ljLよLゆlかん　　畠Lそれぱかりではなくいろいろな場所や習慣などを教えて

くださった。

　　　　　　　　　11名ぱλ　●　日本に棄てから一番よく聞かれたのはrどうして日本語

　4ん寥ょa　　　　　　　につ　　　sl●vjkiaを勉強していますか？」だ｡実を言うとスロバキアで日本

　　lia　ひと曹4　　　　　Lご&　あ　　　お4語が話せる人は少ないので､いい仕事が見つかると思っ

　　　　　　　　　　　　ななかlfつかんたからだ。しかし､この７ヶ月関日本にいるうちに日本語

　　　　　きまぎl　　●alみ　も　●　た1　　励んlりだけでなく様々なことに興味を持って来た｡例えぱ､音楽

　　らgごとか落語とか｡。。

　これからも日本についていろいろなことを知りたいし、

たくさん友達を作りたい｡そしていろいろなことをやってみ

たい｡スロバキアにたくさんいい思い出を持って帰りた

い｡そして、日本語をもっと上達Ｌたい。（原文のまま）
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１･４ｆｐｉｉ６１ゝ，　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

ｉ

　　けなみかい
お花見会

　　　　　　　　　　　　　　　文化･ファミリー交流Ｇ徳屋英生

　満開の桜の下で､恒例のお花見会がこども自然公園(大池

公園)で開催されました。

　花曇りの天気ではありましたが、留学生21人、家族4人、

日本人21人の総数46人が参加し数々の料理､弁当に舌鼓を

打ちました。

尚子

　　　　l･･ll･i･･h

plki･l･n　　　　　　　　　　　　　l●んlj

　また八‘ﾝｸﾞﾗﾃ･ｼｭ､パキスタンからの留学生はChikenCurry､P｡lauを準備し、

胎ずら　・ｌｈｎｉｌりょaaiたS　　　　　きliりょalJ　dl・lrt　　　なか

珍しいエスニック料理を楽しみました。お酒、料理、デザーﾄなどでお腹がい

　　　　　　　　畠1　ulul。¦。ぱゐそ1にllん･ゐ11

1a

S4

li、か､L1うｌかん

っぱいになった後は、ウクレレの伴奏で日本伝統の春や桜の歌を合唱し時間

　ir　　わす

の経つのを忘れるほどでした。

　にかいきいかいやくうLかみ　　　･i　かLICよ9

　次回の再会を約し後ろ髪をひかれる思いで会場を後にしました。(槍簾)

　　　　Arifa

lffat

Zerin

　　　　Ph.D.Candidate､Dept.ofurl】an

lnnovation、

　　　　｀fcllkohama
National

university/Nationality:

Banglade自ｈ

“Glerry

blossoms，
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ln丘ejds

and

viljages，As

far

as
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can

see，

lsl･l

a

mlst
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douds?aalpanese

folk

song.

l¥uly，Cherry

(Sakura)blossom

isan

alnazing

gift

of

nature

which

glves

the

mind

a

divine

feeling･

Eventuany，Cherry

blossom

vlewing

or

Hanami

hasbeconle

oneofthe

mostexceptional

natural

events

in

the

spnng

m

Japan.

Since

l

came

to

Japan　in　2013，1　had

chances to join Hanami 拓r

two times organized by

RKK members. This year

3rd April inrKodomono

Shizen KoenJPafk，I

explored　Hanami　in　a

different vlew point. The

- ・ -

event has made me realize the strong cultural

andsodalbondofnatureloverJapanesepeople.

Sitting under the fun bloom Sakura （Cherry）

trees，sharingnot only the homemade foods but

also the inner thoughts among Japanese and

internationals made the party envlronment

more pleasantuncovering the openness and

keen management of the Japanese nationals

- ・ -

through　respected　RKK

members.This　unique

seasonal event in Japan is

such ajoyf蛍occasion that

initiates new begiTlnings of

hves every year along with

deansing offatigued minds.

　〃Φ
／

｜

よろしくお願い致します一一一一一一-一一一一一一一一一一

　　　　　　勣･｀　のみ尤｀さまへ：ご　　　１がと｀ございま　。

　　　　　深田昌子、小久保佐恵子、秘田あずさ　鈴木輝夫、服部牧子（敬称略）

　　　　　　入正金　のみなさまへ：よろしくお　いします！

　　　　　　三輪征子（中区）、田口伸一（jll崎市）、水沼早苗（戸塚区）

　　　　　　島田信広（旭区）、小島明子（戸塚区）、鈴木一昭（鶴見区）

　　　　　　西浦けい子（神奈川区）、天羽友子（舗倉市）　（敬称略）
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　　2016年３月30日実施第58回社会･エ場見学会　　
ｉ

　　①宇宙航空研究開発機構(JAXA)相模原キャンパス　　
ｉ

　　②日本ｾﾞﾄｯｸ株式会社相模原事業所　　　　　　　ｌ

■ ㎜ ■ ㎜

日本の工場は整理整頓されていてとても清潔

　　　　　　　わたし　Vletnam　りゅうかくせい
　　　　　　　私はベトナム人留学生の

　　　　　　　　　　　こんかいけんがく　とお
　　i;ぶ¦　THU（ツ）です｡今回9見学を通し

　　　ー　　ていろいろわかって来ました。

　　　　　　　うちゅうこうくうけんきゅう　ぎじゅつ
　　　　　　　宇宙航空研究、技術などにつ

　□‥。
　　　　　　いて詳しく説明してもらって、

うちゅうせんvldeo　み　　　　　　　ていどそうそう

宇宙船のビデオを見せてもらって、ある程度想像で
きてきました。

　いちぱんいんしょう　のこ
　一番印象が残っているのは工場がちゃんと整理

Ｘ

μ

レティアン　ツ　わせだがいこくごかっこう
LE THI ANH THU 早稲田外国語学校（ベトナム）

！　　一菅il｣恵一リSっ‾C11心aJIZ・珊2rちゃんと壹ｉ･　　　　　。一一。　-･---゜‘Ｗｊｇｉｘ･″Ｗｒ　　'　　　｜

！　整頓されて、とても清潔なことです。日本の笛鮭。、　　　　　‾　　　‾‾¨　
……‾‾'‾‾'　　ｉ

！　工場の５ｓをよく1きまaが、今回I一・ti齢　蜜i一銭ｋｔもらいまｕ・｡鉛1や烏iりをiっｉ

！　。ａ･４ｔ、翼鎚しました。とｔも宦iになりまし　t、1ま・1いｔくれｔ、刹ilzありがとうございｉ

！　た。Ｗｉ｀ｓ本・会社。‘宙きたいと11います。　　　ました。日本語の曾iにもっと宙を戈れｔいきたｉ

　見学のときに鮪Ｌい日本語がたくさん出てきま　いです。また他の見学会に参加させて頂きたいで｜

して､わからないときもありましたが､RKKの5eにロ　す。よろしくお謳いします。　　（原文のまま）ｉ

｜ ’

｜．僣つめいき日説明を聞くことｶ吻きました．
！
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回T万FﾃﾞT7T双

　〈〉3/21午前、サポートセンターR306にて28人のス

　　タッフ参加のもと、2015年度第４回スタッフミー

　　ティングが行われ、活動グループ、地区交流会、

　　委員会それぞれからのC&C〔報告・連絡そして相

　　談〕を実施した。またディスカッションタイムは、

　　　｢2015年度を振り返って｣を予－マに話し合った。

回面面

　〈〉東地区:3/13に９人で地区交流会および懇親会を実

　　施。

　〈〉西地区:1/31に新入会員６人を含め24人の参加で

　　交流会を実施。

　心南地区:3/26に８人の参1口で中華街レストランにて

　　交流会を実施。

　◇北地区:3/12に８人で交流会を実施。神奈jll県招聘

　　研修生８人の研修報告会に参加。

　〈〉中央地区:2/7にカナフアンにて９人参加の交流会

　　を実施。

　◇湘南地区:3/12に12人が参加して交流会を実施。

回万Ξﾗ1

　◇日本語指導G:日本語の教え方ブラッシュアップ講

　　習会は、39人の受講で、無事終了。

　◇文化･ファミリー交流G:4/3のこども自然公園桜山で

　　のお花見会には46人が参加。

　◇中国語学習G:2月から新たな期に入り、11人が受

　　講。

　〈〉社会･工場見学G:3/30 JAXA、日本ゼトック見学に

　　は2B人が参加。

蘇面

　◇会員委員会:3/21マッチング検討会を実施。

　◇広報委員会:RKKニュースS3号の発行｡ホームペー

　　ジは適時更新。

　〈〉就活情報支援委員会:2/20に第４回委員会を実施。

　◇企画委員会:助成事業の検討

　◇会計委員会:月次精算・決算作業。事業計画立案。

　◇事務案:理事会、スタッフミー予ィング、総会開催準

　　備､会計委員会サポート活動

皿ﾚ7ッチング情報:皿
過去6年間の推移

2010年度から､2015年度までの日本語指導状況の

　推移を図示Lました。

人数等は､すべて延べで数えた数です。

STUDENT数･指導会員数･マッチンク数の推移

‾̃七色昼 2010 2011 ２０１２ ２０１３ ２０１４ ２０１５

STUDENT数 56 74 98 135 141 178
指導会員数

39 50 53 66 78 86

マッチング数 32 50 63 75 60 105

　　　　平均指導人数の推移

　　年度　2010 2011 2012 2013 2014 2015

平均指導人　1.44　1.48　1.85 2.05　1.81　2.07

･STUDENT数､指導会員数､マッチング数､平均指導人数

すべての指数が過去最高を記録しました。

　　　　　　　　　　会員委員会矢野純

student数･指導会員数･マッチング数の推移
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北地区

平成27年度

神奈川県招聘海外技術研修員報告会に参加して

　神奈川県国際研修センターは昨年Ｓ月に閉館Ｌ、

ドーミーニ俣jllと名前も枠組みも変わりましたが、今

年は、前年より倍増の８人の研修員が受け入れられ、

３月６日（日）にその研修員の報告会と歓送交流会が

行われました。

　当日は県、研修受け入れ先、JOCA、支援団体より

多数の出席者があり、RKKからは岩永、笹本、松井が

出席しました。中国、マレーシア、インドネシア、ベ

トナム、ペナン、コモロ違合などさまざまな国々から

来日した８入の研修員は、６か月の間に習得した専門

湘南地区
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　　　　　　　　　　　　　　北地区松井宣子

技術と日本文化とのふれあいについて発表をしまし

た。公衆衛生、栄養学、水質検査、農業技術など生

活に結びついた研究内容が多く、今後、神奈jjl県と

自国のかけ櫓となり活躍することが期待されます。

またホームステイや地域の行事に参加して人との交

流で得たことの興味深い発表もあり、短いながら充

実した研修期間を過ごすことができたことを感じま

した。来年度も海外研修員を受け入れるという話も

あり、今後も期待したいです。

＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊　＊

多様なニーズに対応した指導状況の報告を中心に

　湘南地区の会員は現在19人で､大変にぎやかになっ

てきています(昨年は13人､一昨年は７人でした)｡実に

多士済済で､実力派揃いです。

　現在､指導中の学習者は21人ですが､その内非留学

生(社会人)が４人で､非留学生の比率が他地区より高い

のが一つの特徴になっています。

　湘南地区の本拠地は､藤沢市市民活動推進センター

ですが､指導場所は横浜が多<約2/3を占めます(湘南

で留学生の確保難が理由)｡このため会員同士顔合わせ

する機会が少ないのが一つの難点ですが､それを補う役

目をするのが､概ね年４回のペースで開いている地区交

流会です。

　交流会では各会員から指導状況を中心にした報告が

ありますが､指導方法､使用テキストなど様々で刺激的で

す。

　学習者のレベルも様々で､新聞社説をスラスラ読み、

理解する留学生､一方で日語全く初めての学習者｡将来

目語が必要な学習者から､必要ではない学習者。日本で

就職希望しているか或いは否か｡職業のための資格を取

　　　　　　　　　　　　　　湘南地区山崎康啓

りたい学習者などなど｡本当にレベルもニーズも多様な

学習者に対し､会員それぞれが工夫を凝らして学習者の

希望に沿った指導内容が披露される｡家族ぐるみの交流

を通じた指導､宿題を出してフォローする､ll]達目標を与

えてフォローする｡楽しい指導の場､無理のない長続き

する支援などなど｡…活発な意見交換も行われ､時間超

過もＬぱしぱ｡有意義な交流の場になっていると思いま

す。
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　　　　　　　*-ムペーｼﾞをお肋ねください

ホームページは随時更新しており、「会員のひろぱ」も開設致しました。

「会員のひろぱ」を通じて留学生に対する支援、交流体験の他、コンサート、映画、絵画など

趣味の情報交換にも利用できます。

　掲載希望の会員はメッセージをRKK広報委員会スタッフにお知らせください。

　投稿先アドレス:sugita1526@ybb.ne.jp

　掲載ホームページ:http//homepage3.nifty.Gom/rkk/　または、阿Fiy萄iiﾖで検索

ホームページヘのアクセスには、右コードをスキャンして下さい。

広報委員会では会員の皆様からの寄稿をお待ちしております。

會員擲鶏卵

広報委員会

　RKKの活動に興味をお持ちの方はホームページをご覧ください。

　入会申込書はホームベージ｢入会案内｣からダウンロードできます。

詳しくは､HomePage(website)『KF5玉i司で検索をお願いします。

一 一 一 一

一 一 一 一

よこはま侈ファンド

　横浜市には、ボランティア団体の支援を目的としだよこはま夢ファンドI･の

制度があることをご存知でしょうか。

　このファンドを通じてＲＫＫの留学生支援活動を支援して頂けます。

　ご協力をお願いします。

　税制上の優遇推量など詳細は「よこはま夢ファンド」で検索して

当髄のホームページをご覧ください。（企画委員会）

　　　　　　　　　IIろしん　り111s4僧い　かま，島　かい
　　　　　　　NPO法人　留学生と語り合う会

急ん１ｇきき　　　　　　　　　　　　　　　　¦まfわ&lりＬ違　絡　先:〒245－0008横浜市泉区弥生台9-1-12-407萩原　敦

Ｅ　メ　ー　ル:rkkl025ofiice＠vahoo.co.i　Tel＆Fax 045-813-8327

ホームページ:h吻yZhomesle3.nib.｡o�rkk/

Friendship Association for lnternalionalStudenls and Japanese Voh】nleers

　　　RKKニュース編集:RKK広報委員会春号担当杉田塵子April 19,2016
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